

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes...
En el extranjero...

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

ANUNCIOS

En 1.ª página...
En 2.ª página...

Encargos...
Dada en Salamanca...

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANTE
El periódico de más circulación en la región castellana es el

NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

Diario Universal, aludiendo a los cargos que los diputados señores Soriano y Roldán hicieron en la sesión de ayer en el Congreso al ministro de la Gobernación...

La afición a tiempos y costumbres romanas harán al señor Maura extremar la defensa del maltrato ministro de la Gobernación...

Contubernios electorales para elegir y suspender concejales, para dar ó quitar credenciales de alcaldes...

Pero que oiga el señor Sanchez Guerra, contra el cual—lo confesamos sinceramente—no nos mueve prevención ni animosidad alguna...

Y El Imparcial al mismo propósito, escribe:
«Cómo desconocer que lo ayer ocurrido en el Congreso arroja una antorcha sobre el pozo negro de la política española?»

Carcabuey es España. Los ocho concejales que ayer aparecieron colgados de sus correspondientes hoces, traen á la imaginación impresiones marroquíes. La cabeza de un concejal español vale poco más, en el mercado político...

ayer surgía del debate del Congreso como una proyección de las tierras nominalmente regidas por Abd el-Aziz».

Según El Gráfico, este Gobierno, que presume de puritano en toda su gestión y en toda su política; que, sobre todo, se alaba de haber traído un gran progreso á la política local y á las costumbres electorales...

El Nacional dice que «otra lamentación, y también justificada, es la que se funda en la desanimación del Parlamento, á cuyas sesiones no concurre el público ni tampoco asisten los representantes».

Y añade que los representantes en este punto lo son de verdad, «responden en mucha parte á lo que son los representantes con todas sus cualidades y defectos».

Por eso los diputados concurren á las sesiones animadas y calientes que atraen excesivo público á las tribunas y dejan vacíos sus escaños cuando se debaten cuestiones difíciles, abstrusas, que exigen preparación y estudio...

Dice La Correspondencia de España que lo que sucedió anteayer en el Congreso de los diputados se presta á sabrosos comentarios.

Al anuncio de bronca parlamentaria, llenáronse los escaños, y los diputados que no se dignan molestar cuando se habla del problema de las subsistencias ó de los proyectos de Marina, fueron al Congreso con el bocado en la boca...

En El Universo publica G. un artículo apropiado de la serenidad de ánimo recomendada en el Congreso con motivo de la explosión de la bomba de dinamita en Barcelona.

visita al Ayuntamiento de Carcabuey, revisa los libros y las cuentas, dirige una mirada recelosa y picarresca á la caja del Municipio; abre un expediente, formula cuatro, ocho, veinte cargos, risibles unos, serios otros; viene el asunto al ministerio, y el ministerio lo pasa al Consejo de Estado, el Consejo de Estado propone no solo una severa corrección administrativa, sino un ejemplar castigo judicial...

Refiriéndose á lo ocurrido en Carcabuey dice El Liberal que ya que no sirve para cosas útiles, bien está que en sus postrimerías sirvan el Parlamento para ejecuciones como la de ayer tarde.

Todas las miserias, todas las falsedades, todas las inmundicias del régimen aparecieron al desnudo. Emplumado salió á la plaza, y de sus artimañas, de sus fraudes, de sus desverguenzas, dió fe, con personal conocimiento de causa, un magistrado del Supremo Tribunal de Justicia.

—Se trata de una cábala, dicen los cavilosos.—Eso viene pasando desde que hay sistema representativo, indican los cépticos.—No queremos mezclarnos en asuntos intrigas, agregan los desengañados.

En nuestras notas de comentario—escribe Heraldo de Madrid—á la sesión del Congreso decíamos ya anoche la grave falta de lo denunciado por los señores Soriano y Roldán, lo débil, desairado é infelicitoso de la defensa del señor Sánchez Guerra y la profundísima impresión que causaron en toda la Cámara los escándalos de Carcabuey.

Toda la política maurista quedó ayer al descubierto, en su repugnante desnudez; pues aunque el suspender y procesar Ayuntamientos no sea una cosa nueva en España, sí lo es la conducta hipocrita de estos aduaneros de la moral regeneradora, de estos revolucionarios de de arriba, que habían venido á descajar el caciquismo y no han hecho otra cosa que caciquear en términos más nobles, jamás vistos en nuestra desastrosa Administración.

El País, que inserta un cablegrama que ha recibido de Buenos Aires, en el que se le da cuenta de haber abierto una suscripción para el tesoro del partido «La Liga republicana española», escribe: «De los republicanos españoles de América, nos llega por el cable una voz de esperanza y de consuelo. Aquellos excelentes coreográficos tantos años hace ajeados de España, sienten cada vez con mayor intensidad el amor hacia la República, en la que encarnan el porvenir y la regeneración de su patria».

HOMBRES Y OBRAS
CARLOS XI de Suecia
24 de Noviembre.
Hereditario este monarca sueco el genio batallador de su padre Carlos X, aventajado en talento político y administrativo...

Durante su minoría vióse turbada la paz de Suecia con las gestiones que hizo la reina Cristina para volver á ocupar el trono, y poco después de haber sido de clarado mayor de edad, en 1677, rompió las hostilidades contra Holanda como aliado de Luis XIV; comenzó por invadir el Brandeburgo, cuyo elector estaba unido á los holandeses por medio de una alianza defensiva y defensiva, pero derrotado en Techenbellin tuvo que evacuar el territorio enemigo; inmediatamente todos los Estados del Norte se coaligaron contra Carlos, quien lo hubiera pasado mal sin la pronta y eficaz ayuda de Francia. Sin embargo, le sucedió y los peligros que amenazaron á Suecia obraron de tal modo en el ánimo del joven rey, que renunció á seguir la conducta de su padre y se dedicó á reorganizar la administración del país, para buscar por medio de un buen gobierno el bienestar de sus súbditos.

Comenzó quitando al enado las atribuciones y la autoridad que se había arrogado con desdoro de la soberanía real, terminando por declararse rey absoluto, después de sustituir á los senadores antiguos por otros nombrados. Tal conducta no tenía por fin hacerse dueño y señor de las vidas y haciendas de sus gobernados, sino poner freno á las demasías de los nobles, á cuyo capricho vivía entregado el país desde los tiempos de Gustavo Adolfo. Inauguró la restauración de Hacienda imponiendo cuantiosos tributos á la nobleza, condenando á muerte á los que reclamaban ó se negaban á pagarlos, después creó el Banco Nacional de Suecia, abolió el impuesto extraordinario y llevó á efecto reformas que le acreditaron de excelente estadista ante los ojos de su pueblo y de todo el mundo.

Sin haber vuelto á empuñar las armas y rodeado de afectos y respetos, falleció Carlos XI en 1697, siendo su último acto político de resonancia el haber intervenido un año antes como árbitro en la paz de Ryswick.

El vizconde de Bolingbroke

25 de Noviembre.
Como escritor es considerado Enrique San Juan vizconde de Bolingbroke como uno de los mejores de su siglo, y como político bien puede figurar entre los más hábiles y astutos del mismo, como lo demuestran sus gestiones para poner término á la guerra de sucesión de España, que duraron tres años, durante los que luchando con tenacidad asombrosa y paciencia benedictina logró vencer cuantas poderosas dificultades se oponían al triunfo de los Borbones sobre los partidarios del príncipe Eugenio.

Bolingbroke no tomó parte en la política hasta después de su casamiento con la hija del barón Winnescombe, quien le procuró un puesto en las Camaras. Desde luego se afilió en el partido de los Tories, y desde 1704 á 1708 fué secretario de Estado. En 1710 a la caída del ministro Whig, que él preparó con sabias y bien dirigidas intrigas, se encargó de la cartera de ministro de dicho departamento, y entonces fué cuando tuvo la excelente y pacífica idea de acabar con la guerra de Sucesión.

A la muerte de la reina Ana fué perseguido, perdiendo sus bienes y estando en peligro de perder también la vida, por el delito de alta traición, que no resultó cierto y si una vil calumnia de sus enemigos políticos; esto no obstante, en su destierro fué secretario y la persona de más confianza del pretendiente Jacobo II, al que después sirvió, sin embargo, en sus Cartas al caballero de Windham, indudablemente con el propósito de mostrarse agradable á los ojos de sus enemigos. Alguna influencia debió ejercer en Inglaterra el mal pago que dió á la confianza con que le honrara el desgraciado Jacobo II, pues en 1723 se le levantaba el destierro y la confiscación de sus bienes, volviendo por tal motivo á la vida pública, en la que le sorprendió la muerte en 25 de Noviembre de 1751.

Dejó Bolingbroke escritas buen número de obras, y entre ellas la titulada Descripciones sobre los partidos, que por haber sido con harta justicia traducida á diversos idiomas popularizó el nombre de su autor en muchos países.
HERNÁNDEZ DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).
Telégrafos y teléfonos en España
España posee 30.000 kilómetros de líneas telegráficas terrestres y 3.290 kilómetros de cables submarinos, con un desarrollo total de 85.060 kilómetros de alambres.

Durante el año pasado efectuáronse 3 456.000 transmisiones, comprendiéndose en esta cifra telegramas particulares y oficiales y los despachos de servicio además, las autoridades de las ciudades principales del reino están facultadas para tener una con otra «conferencias privadas», que se consideran como oficiales, y son cada día un estorbo mayor para las redes.

Tanto es así que el número de dichas conferencias excedió en 1899 de 232, y llegó en 1903 á 711, representando unas 500.000 palabras.

El tráfico internacional de España se elevó durante el mismo año á 1.237.354 telegramas.

Dicho tráfico es más activo, sobre todo con Francia, á la cual siguen, por orden de importancia en este movimiento Inglaterra, Portugal y Alemania.

La cifra total de la recaudación se eleva á 10 millones de pesetas. No es posible conocer los gastos.

Las tarifas varían de 30 á 300 pesetas por simple abono, se elevan á 600 en los puestos donde sirven para muchas personas, y á 700 pesetas para las estaciones de casinos, círculos, etc. Los abonos fuera del radio de la localidad se aumentan en unas cinco pesetas por cien metros.

Las redes más importantes son las de Barcelona, Madrid, Bilbao y Valencia, pertenecientes á diversas compañías. Existen asimismo siete redes telefónicas afectas exclusivamente á la correspondencia oficial.

La Administración de Telégrafos por su parte, ha establecido una red interurbana pública, que sirve á Madrid, Segovia, San Ildefonso, Alcalá de Henares y Guadalajara.

La recaudación total de los teléfonos españoles se eleva aproximadamente á tres millones de pesetas.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Los Santos Mártires de Córdoba, los Desposorios de Nuestra Señora, San Pedro Alejandrino y Nuestra Señora del Prado.
CULTOS.—Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, solemne salvemarmelitana.
Convento de Santa Isabel.—A las diez misa solemne y sermón á cargo de un Padre Capuchino. Por la tarde reserva y visita de altares.
Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Por la tarde, al oscurecer, exposición de S. D. M., rosario cantado, cánticos, bendición del Santísimo y letanía á la Virgen.

Comisión provincial

DE LA DIPUTACIÓN DE SALAMANCA
En conformidad á lo prevenido en la Real orden circular de 26 de Noviembre de 1898, refiere te al nombramiento de médico civil y suplente que han de formar parte de la Comisión mixta de reclutamiento, durante el año de 1905, se abre concurso, á fin de que los Doctores ó Licenciados en Medicina y cirugía, puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de la Excelentísima Diputación provincial, acompañadas de los respectivos títulos ó testimonios de los mismos y demás justificantes de otros méritos y servicios que en ellos concurren y estimen conveniente, hasta el día 10 de Diciembre próximo inclusive.





